

## Messe du mardi 29 janvier 2019

Mardi de la 3<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire années impaires

### Première lecture (He 10, 1-10)

« Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire Ta volonté »

Frères,

<sup>1</sup>La loi de Moïse ne présente que l'ébauche des biens à venir, et non pas l'expression même des réalités.

Elle n'est donc jamais capable, par ses sacrifices qui sont toujours les mêmes, offerts indéfiniment chaque année, de mener à la perfection ceux qui viennent y prendre part.

<sup>2</sup>Si ce culte les avait purifiés une fois pour toutes,

ils n'auraient plus aucun péché sur la conscience et, dans ce cas, n'aurait-on pas cessé d'offrir les sacrifices ?

<sup>3</sup>Mais ceux-ci, au contraire, comportent chaque année un rappel des péchés.

<sup>4</sup>Il est impossible, en effet, que du sang de taureaux et de boucs enlève les péchés.

<sup>5</sup>Aussi, en entrant dans le monde, le Christ dit : Tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande,

mais Tu m'as formé un corps. <sup>6</sup>Tu n'as pas agréé les holocaustes ni les sacrifices pour le péché ;

<sup>7</sup>alors, j'ai dit : Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire Ta volonté, ainsi qu'il est écrit de moi dans le Livre.

<sup>8</sup>Le Christ commence donc par dire : Tu n'as pas voulu ni agréé les sacrifices et les offrandes,

les holocaustes et les sacrifices pour le péché, ceux que la Loi prescrit d'offrir

<sup>9</sup>Puis Il déclare : Me voici, je suis venu pour faire Ta volonté.

Ainsi, Il supprime le premier état de choses pour établir le second.

<sup>10</sup>Et c'est grâce à cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande que Jésus Christ a faite de Son corps, une fois pour toutes.

– Parole du Seigneur.

→ Ces rites hébreux n'ont-ils pas été abandonnés même par les plus fervents Juifs d'aujourd'hui ?

→ Daigne me pardonner Seigneur si je fais fausse route avec mes étonnements, mais je ne vois pas que ce peut vouloir me dire ce passage

**Psaume** Ps 39 (40), 2abc.4ab, 7-8a, 10, 11

R/ <sup>8a.9a</sup> Me voici, Seigneur, je viens faire Ta

→ J'espère ardemment le Seigneur et Ses dons... Que va-t-Il me donner en 1<sup>er</sup> dans tout ce que je Lui ai demandé ?

D'un grand espoir, j'espérais le Seigneur :

Il s'est penché vers moi.

Dans ma bouche Il a mis un chant nouveau, une louange à notre Dieu.

→ Eh bien Il met dans ma bouche un nouveau chant de louange à notre Dieu !

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,

Tu as ouvert mes oreilles ;

Tu ne demandais ni holocauste ni victime, alors j'ai dit : « Voici, je viens. »

→ Me demandait-Il de souffrir (en "victime") ?

→ Non : d'écouter Sa Parole, et de Lui dire : me voici, je viens à Toi !

J'annonce la justice dans la grande assemblée

→ Et aussi "d'annoncer" Sa "justice" dans l'assemblée réunie pour Lui

vois, je ne retiens pas mes lèvres, Seigneur, Tu le sais.

Je n'ai pas enfoui Ta justice au fond de mon cœur,

je n'ai pas caché Ta fidélité, Ton salut ;

j'ai dit Ton amour et Ta vérité

à la grande assemblée.

→ Mon chant de louange dira Sa fidélité, Son Salut, Son Amour, Sa vérité

→ Et son acceptation de se laisser guider par le Seigneur ?

→ N'est-ce pas plutôt surtout la conversion de la personne ?

→ Est-ce le rite prévu par la Loi qui peut "mener à la perfection" ?

→ "Va et ne pêche plus" (Jn8,11) : n'est-ce pas là plutôt l'enjeu ?

→ Est-ce le rite qui pardonne ? Il me prépare à Son pardon.

→ Ce texte me donne envie de rendre grâce pour ma foi au Christ mort pour nous dire combien Il veut nous sauver

→ N'est-ce pas le cœur des hommes qui n'y était pas plus que le rite lui-même qui a fait que le Seigneur n'a pas agréé le sacrifice ?

Acclamation (cf. Mt 11, 25)

Alléluia. Alléluia.

Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre, Tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !  
Alléluia.

Évangile (Mc 3, 31-35)

« Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère »

<sup>31</sup>Alors arrivent Sa mère et Ses frères. Restant au-dehors, ils Le font appeler.

<sup>32</sup>Une foule était assise autour de Lui ; et on Lui dit :

« Voici que ta mère et tes frères sont là dehors : ils Te cherchent. »

<sup>33</sup>Mais Il leur répond : « Qui est **ma mère ?** qui sont **mes frères ?** »

<sup>34</sup>Et parcourant du regard ceux qui étaient assis en cercle autour de Lui, Il dit : « **Voici ma mère et mes frères.** »

<sup>35</sup>Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère.

— Acclamons la Parole de Dieu.

→ Le projet de Dieu ? Que chacun de nous entre dans Son Amour...

→ ...comme Ses plus proches, aussi proches que Sa mère !

→ Désirons aimer Jésus, trouver notre joie en Lui !

→ Apprenons à Le connaître, à comprendre Son Projet d'amour

→ À la lumière de Sa Parole, acceptons de voir ce qui dans notre vie est à convertir

→ Faisons cet effort chaque jour !

→ Entrons dans la peine de Le décevoir, de refuser Ses appels

→ Entrons dans le désir d'être pardonnés par Lui

→ Et osons solliciter souvent le pardon sacramental de nos prêtres !

Commentaire Prions en Église de l'évangile

*Père Philippe Berrached, assomptionniste*

### Entrez dans la maison du Père

Beaucoup cherchent Dieu au point de multiplier les expériences, les lectures ; ils sont en « quête spirituelle ». Pourtant, celle-ci comporte des insatisfactions : à force de chercher par soi-même, on reste au dehors, à l'image des membres de la famille de Jésus.

Aller à l'intérieur de la maison – et de sa propre maison –, c'est avant tout une expérience d'écoute d'un Autre. Faire la volonté de Dieu est ainsi : ouvrir sa maison à la Parole.

Invitation

Depuis mon baptême, je suis membre de la famille du Seigneur.

Est-ce que je parle la langue familiale ?

Est-ce que je pose des actes à l'exemple de mon frère Jésus ?